

## Prier

Fais de nous, Seigneur, des apôtres,  
des témoins joyeux de ta Résurrection,  
des témoins attentifs à ta présence parmi  
nous,  
des témoins vivifiés par ton Esprit ac-  
cueilli en ton Église,  
des témoins rassasiés par le Pain de vie,  
des témoins désireux d'annoncer au  
monde la Bonne Nouvelle.



**Le 04 mai 2025 - 3ème Dimanche de Pâques Année - Année C**

**« Jésus s'approche ; il prend le pain et le leur donne ; et de même pour le poisson »**

### **Jean 21,1-19**

01 Après cela, Jésus se manifesta encore aux disciples sur le bord de la mer de Tibériade, et voici comment.

02 Il y avait là, ensemble, Simon-Pierre, avec Thomas, appelé Didyme (c'est-à-dire Jumeau), Nathanaël, de Cana de Galilée, les fils de Zébédée, et deux autres de ses disciples.

03 Simon-Pierre leur dit : « Je m'en vais à la pêche. » Ils lui répondent : « Nous aussi, nous allons avec toi. » Ils partirent et montèrent dans la barque ; or, cette nuit-là, ils ne prirent rien.

04 Au lever du jour, Jésus se tenait sur le rivage, mais les disciples ne savaient pas que c'était lui.

05 Jésus leur dit : « Les enfants, auriez-vous quelque chose à manger ? » Ils lui répondirent : « Non. »

06 Il leur dit : « Jetez le filet à droite de la barque, et vous trouverez. » Ils jetèrent donc le filet, et cette fois ils n'arrivaient pas à le tirer, tellement il y avait de poissons.

07 Alors, le disciple que Jésus aimait dit à Pierre : « C'est le Seigneur ! » Quand Simon-Pierre entendit que c'était le Seigneur, il passa un vêtement, car il n'avait rien sur lui, et il se jeta à l'eau.

08 Les autres disciples arrivèrent en barque, traînant le filet plein de poissons ; la terre n'était qu'à une centaine de mètres.

09 Une fois descendus à terre, ils aperçoivent, disposé là, un feu de braise avec du poisson posé dessus, et du pain.

10 Jésus leur dit : « Apportez donc de ces poissons que vous venez de prendre. »

11 Simon-Pierre remonta et tira jusqu'à terre le filet plein de gros poissons : il y en avait cent cinquante-trois. Et, malgré cette quantité, le filet ne s'était pas déchiré.

12 Jésus leur dit alors : « Venez manger. » Aucun des disciples n'osait lui demander : « Qui es-tu ? » Ils savaient que c'était le Seigneur.

13 Jésus s'approche ; il prend le pain et le leur donne ; et de même pour le poisson.  
14 C'était la troisième fois que Jésus ressuscité d'entre les morts se manifestait à ses disciples.  
15 Quand ils eurent mangé, Jésus dit à Simon-Pierre : « Simon, fils de Jean, m'aimes-tu vraiment, plus que ceux-ci ? » Il lui répond : « Oui, Seigneur ! Toi, tu le sais : je t'aime. » Jésus lui dit : « Sois le berger de mes agneaux. »  
16 Il lui dit une deuxième fois : « Simon, fils de Jean, m'aimes-tu vraiment ? » Il lui répond : « Oui, Seigneur ! Toi, tu le sais : je t'aime. » Jésus lui dit : « Sois le pasteur de mes brebis. »  
17 Il lui dit, pour la troisième fois : « Simon, fils de Jean, m'aimes-tu ? » Pierre fut peiné parce que, la troisième fois, Jésus lui demandait : « M'aimes-tu ? » Il lui répond : « Seigneur, toi, tu sais tout : tu sais bien que je t'aime. » Jésus lui dit : « Sois le berger de mes brebis.  
18 Amen, amen, je te le dis : quand tu étais jeune, tu mettais ta ceinture toi-même pour aller là où tu voulais ; quand tu seras vieux, tu étendras les mains, et c'est un autre qui te mettra ta ceinture, pour t'emmener là où tu ne voudrais pas aller. »  
19 Jésus disait cela pour signifier par quel genre de mort Pierre rendrait gloire à Dieu. Sur ces mots, il lui dit : « Suis-moi. »  
- Acclamons la Parole de Dieu

### **Jean 21,1-19 «Et nous, voulons-nous aimer Jésus ?»**

le Pape François est revenu sur l'Évangile de Saint Jean où Jésus se manifeste aux disciples sur le bord de la mer de Tibériade et demande à Simon-Pierre s'il l'aime. Le Pape a souligné l'enthousiasme de Pierre à vouloir suivre le Christ par amour.

#### **Olivier Bonnel-Cité du Vatican**

En commentant l'Évangile du jour où Jésus est accompagné de ses disciples sur les bords du lac de Tibériade, le Pape François est revenu en particulier sur l'attitude de Simon-Pierre, protagoniste de ce passage relaté par Saint-Jean. *«Tout commence lorsqu'il dit aux autres disciples "Je m'en vais à la pêche" »* a rappelé le Pape. *«Rien d'étrange, il était pêcheur, mais il avait abandonné cette profession depuis qu'il avait laissé ses filets sur la rive de ce même lac pour suivre Jésus. Et maintenant, alors que le Ressuscité attend, Pierre, peut-être un peu découragé, propose aux autres de retourner à sa vie antérieure».*

Ils partirent et montèrent dans la barque ; or, cette nuit-là, ils ne prirent rien, relate l'Évangile. *«Il peut aussi nous arriver, par fatigue, par déception, peut-être par paresse, d'oublier le Seigneur et de négliger les grands choix que nous avons faits, de nous contenter d'autre chose»* a souligné François rappelant par exemple que *«nous oublions la prière, nous laissant prendre par nos propres besoins ; nous négligeons la charité, avec l'excuse des urgences quotidiennes».* Ce faisant, a-t-il poursuivi, *«nous nous retrouvons déçus : avec des filets vides, comme Pierre».*

#### **Trouver le courage de recommencer**

Jésus revient à nouveau sur la rive du lac où il avait choisi Pierre, André, Jacques et Jean et parle avec tendresse à ses disciples, les invitant à jeter à nouveau leurs filets, avec courage. Cette fois-ci les filets regorgent de poissons.

*«Frères, sœurs, lorsque nos filets sont vides dans la vie, ce n'est pas le moment de s'apitoyer sur notre sort, de s'amuser, de revenir à de vieux passe-temps, a expliqué le Pape, mais c'est le moment de recommencer avec Jésus, de trouver le courage de recommencer, de se mettre en route avec lui».*

Quand Simon-Pierre entend de la bouche de Jean que «c'est le Seigneur», il passe un vêtement et se jette à l'eau. Il a besoin *«de ce choc»* a rappelé François. En nageant vers Jésus, Simon-Pierre effectue *«un geste d'amour, car l'amour va au-delà de l'utile, du commode et de ce qui est dû ; l'amour suscite l'étonnement, inspire des élans créatifs et libres».*

### **Jésus veut que nos cœurs se lèvent aussi**

*«Aujourd'hui nous sommes invités à un nouvel élan, à plonger dans le bien sans avoir peur de perdre quelque chose, sans trop calculer, sans attendre que les autres commencent»* a poursuivi le Souverain pontife. Pour aller vers Jésus, il faut en effet se décharger. Et le Pape de demander: *«suis-je capable d'un élan de générosité, ou est-ce que je freine l'élan de mon cœur et me ferme par habitude, par peur ?»*

A travers cette page d'Évangile, le Seigneur nous pose aussi cette question: m'aimes-tu? *«Parce qu'à Pâques, Jésus veut que nos cœurs se lèvent aussi ; parce que la foi n'est pas une question de connaissance, mais d'amour»* a précisé François. Alors que Pierre a cessé de pêcher pour toujours et s'est consacré au service de Dieu et de ses frères et sœurs, au point de donner sa vie ici, où nous sommes maintenant, une seule question demeure: Et nous, voulons-nous aimer Jésus ?

Le Pape François